
Улучш ать племенное дело

М О С КВА . Первый секретарь Национального 
руководства Единой партии социалистической рево
люции, Премьер-Министр революционного прави
тельства Республики Куба Фидель Кастро Рус нанес 
визит Первому секретарю Ц К  КП СС, Председателю 
Совета Министров СС СР Н. С. Хрущеву.
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В подъеме животноводства наряду с кормо
вой базой большую роль играет племенное дело.
Хорошо поставлена племенная работа в Нижие- 
Верейском колхозе. На молочнотоварных фермах 
хозяйства образцово налажен зоотехнический 
учет и широко внедрено искусственное осемене
ние. Здесь путем отбора разводят коров с более 
повышенной продуктивностью. Не случайно в 
этом хозяйстве в прошлом году получено по 
1903 литра молока от каждой коровы. Это са
мый высокий показатель в нашем управлении.

По стопам нижневерейцев идут сонинцы, 
угольновцы и болыиеокуловцы. Они понимают, 
что без выведения породного скота нельзя под
нять животноводство даже при изобилии кормов.

А вот в совхозе «Выксунский» до сих пор 
не хотят понять этой простой истины, хотя 
здесь и работает целая армия специалистов. Но 
ни зоотехники отделений, ни старший зоотехник 
т. Демин, ни зоотехник по племенному делу 
т. Карев нисколько не беспокоятся о том, что в 
хозяйстве в 1963 году свыше двухсот телок 
остались яловыми. Не лучше обстоит дело и 
сейчас. Специалисты совхоза не сумели вовремя 
наладить первичный зоотехнический учет и тел
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Межзаводское соревнование
Много лет соревнуются метал

лурги Выксы, Кулебак и Таган
рога. Это помогает коллективам 
предприятий перенимать друг у 
друга передовой опыт и на 
основе этого д о б и в а т ь с я  
новых трудовых побед. Так было 
и в пятом году семилетки. Все 
три завода перевыполнили уста
новленные для них задания по 
валовой продукции, намного уве
личили выпуск стали, проката, 
труб и другой продукции.

В соревновании мартеновцев 
лучших показателей добились 
кулебакские сталеплавильщики. 
На их счету выпущенной сверх
плановой стали больше, чем у 
сталеваров Выксы и Таганрога.

Среди листопрокатчиков пер
венство одержали выксунцы. Они 
годовой план перевыполнили, в 
то время как кулебачане не спра
вилась с заданием.

Как выксунские, так и таган
рогские металлурги перевыполни
ли годовую программу по всему 
металлургическому циклу. Одна
ко в соревновании этих пред
приятий победили таганрожцы. 
Они опередили выксунцев по 
сверхплановому выпуску проката, 
труб и валовой продукции.

Сейчас металлурги трех пред-

У д о б р ен и я — на поля
Вы п о лн яя  решения де

кабрьского Пленума Ц К  
К П С С , коллектив рабочих 
Грязновского отделения 
совхоза «В ы ксун ски й »  
уж е  сейчас закладывает 
фундамент урож ая ш есто 
го года семилетки. В  от
делении постоянно рабо
тает бригада полеводов по 
приготовлению и вывозке 
компостов.

Н а вы возке ежедневно 
заняты  тракторы и лош а
ди, которые каж дый день 
вы возят  на поля по 70 
тонн ценного удобрения.

Е .  Б У Ш Л А К О В .

приятий вступили в социалисти
ческое соревнование за досрочное 
выполнение заданий шестого го
да семилетки. Пока рано гово
рить о прогнозах, но итоги рабо
ты выксунских металлургов за 
13 дней января очень радуют. 
Производственная программу вы
полнена по выпуску стали на 100 
процентов н по прокату —  на 
104 процента. Одним словом, 
старт взят хороший.

П. Ю ДИН.

Есть 500 тонн, будет 2000!
Еще с осени мы позаботились месту компостирования навоз, 

об удобрениях. Было заготовлено Уже сейчас колхозники зало- 
8000 тонн торфа и завезено 10 жили около 500 тонн компостов. 
тонн доломитовой муки. И вот К открытию февральского Плену- 
сейчас, когда можно проехать к ма ЦК КПСС трудом наших меха- 
болоту, наши механизаторы, шо- низато шоф и полеводов 
феры и полеводы ускоренными
темпами ведут вывозку торфа на 
поля. Ежедневно на этой работе 
занято три автомашины, буль
дозер и погрузчик. А бригада поле • 
водов на лошадях подвозит к

будет вывезено на поля более 
2 тысяч тонн ценного удобрения 

М. КУПЦОВ, 
председатель Н.-Дмитриев- 

ского колхоза.

Цель ясна. Желание есть

самым сорвали бонитировку крупнорогатого 
скота.

Важным звеном племенной работы является 
искусственное осеменение животных. Это новое 
дело. Но опыты Тепловского и Больше-Окулов- 
ского колхозов уже показали преимущество 
этого способа осеменения.

Надо во всех хозяйствах подобрать инициа
тивных людей, любящих животноводство и 
научить их мастерству техников-осеменаторов. 
Ведь от них, в первую очередь, будет зависеть 
успех дела. Если техники-осеменаторы тт. Са- 
маров, Домнина, Кекина, Пигина, Комарова, 
Герцева из Тепловского, Угольновского, Сонин- 
ского, Болыне-Окуловского и Нижне-Верейского 
колхозов добросовестно выполняют свои обязан
ности, то и работа у них спорится. Они в про
шлом году не допустили яловости коров.

Но в некоторых колхозах, как в Шилокшан- 
ском и Ново-Дмитриевском, техниками по ис
кусственному осеменению работают люди, кото
рые не вкладывают душу в свое дело. А прав
ления артелей не контролируют их работу.

Хуже того, отдельные руководители колхозов 
сами, недооценивают значение искусственного 

осеменения. Так, председатель 
Д.-Песоченского колхоза т. Ка- 
талев до сих пор равнодушно 
взирает на полуразрушенное по
мещение пункта искусственного 
осеменения. И как результат, 
в хозяйстве процветает родствен
ное разведение животных, что 
приводит к плохим последстви
ям; на ферме год от года сни
жается продуктивность коров, 
возрастает падеж молодняка.

Следует сделать упрек в адрес 
специалистов Навашинской гос- 
пдемстанции и производственного 
управления. Бывая в хозяйствах, 
они мало интересуются состоя
нием племенного дела на фермах, 
не учат колхозных и совхозных 
специалистов, как нужно вести 
племенную работу.

Племенное дело — один из 
главных путей подъема животно
водства. А поэтому каждый спе
циалист и руководитель хозяйст
ва должен проявить максимум 
усилий к тому, чтобы все фермы 
имели породный скот. Во всех 
хозяйствах надо наладить зоо
технический учет и шире приме
нять искусственное осеменение 
животных.

Цена 2 коп.

Коммунистическая пар
тия и Советское прави
тельство постоянно прояв
ляют большую заботу о 
сельском хозяйстве. Реш е
ния декабрьского Пленума 
Ц К  К П С С  являются но
вым подтверждением это
го. Разумно, по-хозяйски 
относиться к земле — вот 
то главное, что мы уясни
ли себе из требований 
партии.

Не секрет, что в совхозе 
«Выксунский» из года в 
год животные не получают 
в достатке разнообразных 
кормов. Бедность кормо
вой базы сказывается на 
производстве молока и 
мяса. И все это происхо
дит оттого, что нет у нас 
специализации в кормодо
бывании.

Ознакомившись с реше
ниями Пленума, мы, меха
низаторы, решили устра
нить этот недостаток и ор
ганизовали сквозную
бригаду по производству 
кормов. Думаю, что наше 
начинание оправдает на

дежды животноводов: уже 
в этом году для скота бу
дет создана прочная кор
мовая база. Сделаем это 
мы, 12 механизаторов.

Работа нам предстоит 
немалая: вырастить кормо
вые культуры на 615 гек 
тарах. На 380 гектарах 
решено вырастить трех- 
сотцентнеровый урожай 
зеленой массы кукурузы, 
из которой заложим не 
менее семи с половиной 
тысяч тонн кукурузного 
силоса. На 100 гектарах 
будем выращивать сахар
ную свеклу с урожаем 200 
центнеров с гектара. На 
корм скоту будем также 
возделывать кормовые бо 
бы и однолетние травы.

Опыт возделывания 
кормовых культур у нас 
есть, а желания внести 
свой непосредственный 
вклад в дело подъема 
сельского хозяйства не за 
нимать.

М ы хорошо понимаем и 
то, что без агротехники 
высокого урожая не до

стигнешь. Без близкой; 
дружбы с удобрениями не 
обойтись. На каждый гек
тар внесем по 14 тонн ор 
ганических и по 4 центне
ра минеральных удобре
ний. На сильно закислен- 
ных участках применим до
ломитовую муку. Все эти 
удобрения заготовим, вы 
везем и внесем в почву 
своими силами.

Сейчас все члены брига
ды начали подготовку к 
большому испытанию. 
Каждый из нас считает 
делом чести сдержать ело 
во — обеспечить общест
венное животноводство в 
достатке разнообразными 
кормами. Трудности нам 
не страшны. Желание, 
умение и труд все пе
ретрут.

По поручению собрания 
сквозной бригады: 

П. Саратовцев, брига
дир; И. Липатов, А . Ф и 

мин, В . Бурмистров, 
И . Вирясов, Ю . Чеса- 

нов, механизаторы.

Казахская СС Р. Це*
ментный завод в Чимкенте. 
Недавно здесь пущена новая 
печь. Сотни тонн цемента 
получают отсюда строители 
республики, стройки боль
шой химии.

Фото Б. Подгорного.

Фотохроника Т А С С .



Сила комсомола— в партийном руководстве
Пятитысячная комсомольская 

организация города ведет значи
тельную работу по коммуни
стическому воспитанию молоде
жи, по мобилизации ее сил на 
выполнение государственных пла
нов, на улучшение качества и 
снижение себестоимости выпус
каемой предприятиями продукции. 
Об этом и шел разговор на со
стоявшемся недавно собрании 
городского партийного актива, 
который обсудил доклад секрета
ря горкома КПСС В. А. Круглова 
о состоянии и мерах улучшения 
партийного руководства комсо
молом.

Замечательную победу одержа
ли молодые рабочие осенью 
прошлого года. Ко дню рожде
ния ВЛ КС М  более 500 комсо
мольцев на два месяца раньше 
выполнили годовую производст
венную программу. Творческая 
мысль молодежи дала заводам 
почти тысячу рационализаторских 
предложений, 510 из них было 
внедрено в производство и по
зволило сэкономить около 300 
тысяч рублей государственных 
средств.

Комсомольцы двенадцатого це
ха машиностроительного завода 
вне рабочее время из отходов 
производства изготовили для 
горпромкомбината дугогибоч
ный станок, который позволил 
ликвидировать тяжелый ручной 
труд рабочих кроватного цеха и 
намного повысил производитель
ность труда. С помощью молоде
жи на металлургическом заводе 
отремонтированы и досрочно пу-

(С пленума городского 
^ партийного актива)

щены в истекшем году две мар
теновские печи.

Силами комсомольцев и моло
дежи города и рабочих поселков 
собрано около десяти ты
сяч тонн металлолома, посажено 
18580 штук деревьев и кустар
ников. С помощью молодых вык- 
сунцев отремонтирован стадион. 
В 1963 году 115 юношей и деву
шек горкомом комсомола было 
направлено по комсомольским 
путевкам на новостройки страны.

Много и других полезных дел 
имеют комсомольцы города. Но 
хорошего у них было бы больше, 
если бы парткомы, первичные 
партийные организации более 
конкретно руководили работой 
комсомольских организаций, свое
временно и правильно направля
ли их деятельность на решение 
задач, стоящих перед цехом, 
предприятием, организацией,

учатся в вечерней школе рабочей 
молодежи, повышают свои зна
ния в кружке политического про
свещения, активно участвуют в 
художественной самодеятельно
сти, в физкультурно-спортивных 
мероприятиях.

Много внимания уделяет руко
водству комсомолом партийное 
бюро ОКСа металлургического 
завода. Немало хороших дел в 
комсомольских организациях
восьмой и десятой средних школ 
и металлургического техникума. 
Руководители этих учебных заве
дений, секретари партийных ор
ганизаций не жалеют времени 
для работы с комсомольцами.

Комсомольская, молодежная 
работа бьет ключом там, где пар
тийные организации повседневно 
руководят комсомолом, всегда 
поддерживают его начинания, по
могают в воспитательной работе

среди молодежи. И наоборот, где 
отсутствует партийное руковод
ство, там запущена комсомоль
ская работа. Так и получи
лось в шихтокопровом цехе 
металлургического завода, где 
за год проведено лишь одно ком
сомольское собрание, заглохла 
вся внутрисоюзная работа. 
Странную позицию в этом деле 
занимает секретарь парторгани
зации цеха тов. Скалкин, ссыла
ясь на то, что он «не знал тако
го положения в комсомольской 
организации, что комсорг не до
ложил ему об этом».

А что может сказать в свое 
оправдание секретарь партбюро 
судоремонтного завода тов. Тагу- 
нов, если в заводской комсомоль
ской организации за год не про
ведено ни одного собрания, поч
ти половина членов ВЛ КС М  не
своевременно платит членские 
взносы, мало молодежи участ
вует в соревновании за коммуни
стический труд.

В городской партийной органи

зации немало таких хозяйствен
ников, которые недооценивают 
роль комсомольских организаций 
в успешном решении производ
ственных задач, не нацеливают 
их на борьбу за экономию мате
риалов, топлива, электроэнергии, 
за культуру производства, на вы
явление дополнительных резер
вов.

На это как раз и указывал 
секретарь комитета ВЛ КС М  за
вода дробильно-размольного обо
рудования тов. Скворцов. Здесь 
партийные и хозяйственные ру
ководители часто обходят комсо
мол, не ставят перед ним насущ
ных задач, редко бывают на ком
сомольских собраниях в цехах.

Собрание партийного актива
города отметило и другие недо
статки в партийном руководстве 
комсомолом, указало на необхо
димость усиления воспитания мо
лодежи. Отмечалось, что комму
нисты мало занимаются повыше
нием массово-политической и ор
ганизаторской работы среди
всех слоев п о д р а с т а ю щ е г о  
поколения. Намечены практи
ческие мероприятия по усилению 
партийного руководства комсо
мольскими организациями.

Г. СУСЛОВ.

В  новом году работать по-новому
ШКНемало примеров, когда повсе-т 
дневное руководство партийных 
организаций, внимание хозяйст
венных руководителей к молоде
жи положительно сказывается на£ 
работе комсомольских организа-;; 
ций. Взять парторганизацию:!
шестого цеха машиностроитель-;?
ного завода. Повседневная забо-у
та коммунистов о молодежи об| минувшего года> вскрываю.т ре. 
их делах и думах способствует-: j j v у
тому, что в цехе все комсомольцы-: зервы и намечают новые рубежи, 
выполняют и перевыполняют про-| К  зимней работе 1962— 1963 го- 
изводственные нормы

Наступил шестой год семилет
ки. Коллективы предприятий,- 
вступая в него, анализируют рабо-

многие^ дОВ лесот0рфоуправление

Мартены ждут металл
Труженики города и села 

знаю г, что производство метал
ла в нашей стране непрерывно 
увеличивается, возрастают и по- 
требности в нем. Металл нужен 
и на стройках предприятий 
большой химии, и для производ
ства сельскохозяйственных ма
шин, и для нужд народного по
требления, и ... Одним словом, 
металл — хлеб промышленности. 
Вот почему в нашей стране 
много внимания уделяют сбору 
металлической шихты.

Сейчас подведены итоги ра
боты по заготовке и сдаче ме
таллолома всеми городскими и 
сельскими организациями города 
Выксы и района за 1963 год. 
Предприятия Выксы план сдачи 
черной металлической шихты вы
полнили на 106 процентов, а тру
женики села—на 103 процента.

Первенство в соревновании 
предприятий города завоевал 
коллектив металлургического за
вода (заместитель директора 
предприятия тов. Тюков, уполно
моченный Росглаввторчермета 
тов. Филенко). Металлурги до
срочно завершили годовой план 
и отправили на переплавку мар
тенам 2828 тонн сверхплановой 
шихты.

Значительно перевыполнил 
задание коллектив Досчатинско- 
го завода медоборудования. Хо
рошо потрудились коллективы 
заводов изоляционных материа
лов, дробильно-размольного обо
рудования, лесоторфоуправле- 
ния, двенадцатого и городского 
автохозяйств, хлебокомбината, 
торга, профессионально-техни
ческого училища № 29, учебно
производственного комбината 
Всероссийского общества сле
пых и цех Росглаввторчермета.

Из организаций района хорошо 
справились с заданием тружени
ки совхозов «Выксунский» и «Ку- 
лебакский». Выксунское и Куле- 
бакское отделения «Сельхозтех
ники», Гагарского, Дальне-Пе- 
соченского, Покровского. Оси- 
повского, Ломовского, Тумалей- 
ского колхозов и Выксунского 
мясокомбината. Многие из них
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же
лезнодорожный цех металлурги
ческого завода подготовились не
удовлетворительно, план первого 
квартала был не выполнен. Такое 
положение встревожило коллек
тив лееотофоуправления. Изыски
вались резервы, которые бы по
могли выполнить государствен
ный план пятого года семилетки.

В  эксплуатацию были введены 
двадцать один трелевочный трак
тор, один механизированный пу
теукладочный поезд, бульдозер с 
трактором С-100, стыкоразгонные 
приборы на строительстве желез
ных дорог, автодрезина, два но
вых мотовоза, передвижные 
электростанции, проведены и ор
ганизационные мероприятия.

Лесовывозка на автомашинах, 
с целью экономии резины, широ
ко применялась в зимнее время с 
помощью санных автоприцепов, 
на автовывозке применялся новый 
автокран.

Было уделено серьезное внима
ние и лесобирже. В  прошлом году 
здесь было внедрено несколько 
новых деревообрабатывающих 
станков по раскрою короткомер
ных заготовок на шпалы и вы 
пуску клепки для изготовления 
бочек по -заказам пищевой про
мышленности.

Коллектив лесоторфоуправле- 
ння продолжал вводить хлысто
вую трелевку леса. В настоящее 
время по прогрессивной техноло
гии работают Рожновский, При
станской, Димарский, Сармин- 
ский, Кумовской и Семиловский 
лесопункты. Сейчас поставлена 
задача: с помощью совнархоза 
перевести хотя бы частично на 
хлыстовую вЙвозку леса и ос
тальные два лесопункта — Воз
несенский и Мердушинский.

выполнили годовой план по
сбору и сдаче металла на 200 —
300 процентов.

Не стояли в стороне от важно
го дела и школьники. Они со
брали и сдали около 700 тонн
металлической шихты. С юноше
ским огоньком работали учащие
ся девятой, седьмой, восьмой и
одиннадцатой школ города, Ре- 
шенской, Шиморской, Азовской,
Ближне-Песоченской и многих
других школ района.

Из изложенного видно, что 
там, где руководители пред
приятий и учреждений по-на
стоящему взялись за дело, там 
видны и успехи.

Другую позицию заняли руко
водители Шиморского судоре
монтного завода (директор тов.
Полин), горпромкомбината (ди
ректор тов. Глазков), конторы 
связи (начальник тов. Ометов).
И не случайно эти предприятия 
не выполнили установленного 
для них задания. А восемь кол
хозов нашего производственного 
управления совершенно не при
ступали к сбору металлолома. К 
ним относятся Тепловский, Но- 
вошинский, Малышевский, Спас- 
Седченский, Ефановский, Мар- 
тюшихинский, Сонинский и Ру- 
масовский.

Хочется надеяться, что руко
водители этих предприятий и 
колхозов изменят свое отноше
ние к важному государственному 
делу и в новом году из отстаю
щих выйдут в число передовых.

Сбор металлолома является 
общенародной задачей. Мартены 
ждут шихту. Не пожалеем своих 
сил, чтобы полностью удовлет
ворить их потребность в необхо
димом сырье.

П. ЗА Й Ц ЕВ , 
начальник цеха 

Росглаввторчермета.
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Их портреты можно уви
деть на Доске почета Кузнец
кого металлургического ком
бината. Бригада коммунисти
ческого труда листопрокат
ного цеха, руководимая Афа
насием Писаревым, по итогам 
соревнования в честь Плену
ма ЦК КПСС заняла первое 
место. На счету этого друж

ного коллектива сотни тонн 
сверхпланового проката.

На снимке (слева направо): 
старший вальцовщик А. Пу
щин, старший машинист-опе
ратор В. Кучеров, А. Писа
рев, старший вальцовщик 
И. Смирнов, вальцовщик М. 
Телепов.
Фото А. Кузярина.

Фотохроника ТАСС.

Ш 1ИРОКО разви
ваются общест

венные начала в трудо
вом воспитании уча
щихся школы № 9. Ра
бочий малярного цеха
завода дробильно-раз
мольного оборудования
А. П. Трофимов еще в 
начале учебного года
вызвался руководить 
кружком любознатель
ных. 18 ребят из шестых

В  Ш К О Л Е  №  9
и седьмых классов ре
гулярно, два раза в 
неделю, учатся у масте
ра художественному 
выпиливанию.

Многие кружковцы 
научились самостоя
тельно делать красивые 
резные полочки, ку
кольную мебель и т. д.

Р Е Г У Л Я Р Н О  ра- 
ботает в школе 

родительский лекторий. 
Отцы и матери уча
щихся слушают лекции 
и доклады учителей на 
темы воспитания детей 
в семье. Недавно, на- 
поимер, учительница 
Л. В. Алексеева расска

зала родителям о их 
задачах в воспитании 
детей в свете решений 
июньского Пленума ЦК 
КПСС.

Участвуют в работе 
лектория и сами дети. 
Ученики 8 класса «б», 
например, рассказали 
родителям о творчестве 
великого русского ху
дожника И. Е. Репина.

А. БАЛИ ХИ Н .

Тридцать тысяч рублей — та
кова экономия, полученная от 
внедрения 105 предложений ра
ционализаторов - лесозаготови' 
телей в минувшем году. Ныне они 
энергично работают над тем, что
бы помочь коллективу выполнить 
план шестого года семилетки.

Приведем лишь один пример 
творческой мысли рационализато
ров, Экскаваторщик Василий Га# “ 
рилович Зернов и мастер по стро
ительству железных дорог (сек
ретарь парторганизации лесовоз
ной железной дороги) Александр 
Андреевич Просин решили вне
сти свой вклад в общее дело кол
лектива. Они изменили техноло
гию на строительстве железных 
дорог, введя экскаватор, исполь
зуя грунт, выбрасываемый из кю- 
ветных канав, на сооружение бал
ластных призм. Внедрение этого 
предложения позволило высвобо
дить механизированный балласт
ный поезд и бульдозер с трактор
ным балласто-разгрузчиком.

Стремилось оказать помощь ле- 
соторфоуправлению и автохозяй
ство №  12 на вывозке леса в 
Пристанском лесопункте. Во вто
рой декаде декабря вызывала 
тревогу плохая работа железно
дорожного цеха металлургиче
ского завода. Неподача соста
вов влекла ежедневные простои, 
в результате лесоторфоуправление 
не смогло выполнить некоторые 
пункты своего обязательства. 
Только с помощью горкома пар
тии и дирекции завода в третьей 
декаде положение было исправле
но.

Каковы же итоги проделанной 
работы? Государственный план 
1963 года коллективом лесотор- 
фоуправления по выпуску вало
вой продукции был выполнен на 
101 процент, по вывозке — на 
100,2 процента, лесопилению 
на 100,4 процента, добыче живи
цы •— на 111,5 процента, произ
водительность труда повышена 
на 0,4 процента, выполнен план 
по снижению себестоимости. 
Лишь два лесопункта — Возне
сенский и Сарминский—не выпол
нили годовой план.

Впереди — новые задачи. 
Приняты социалистические обяза
тельства на шестой год семи
летки. Будет обращено серьезное 
внимание на выпуск фанерного 
сырья и улучшение качества 
продукции.

Весь коллектив лесоторфоуп- 
равления в настоящее время все 
силы направил на то, чтобы с 
первых дней нового года доби
ваться новых успехов в работе.

М. ЗЫ КИ Н , 
нештатный корреспондент 

«Новой ж и з л и » .



Решения декабрьского Пленума ЦК КПСС—в жизнь!

Х И М И Я  П О М О Г А Е Т  ж и в о ш в о ю м

Доскинский совхоз давно сла
вится в нашем управлении хо
рошо поставленным молочным 
хозяйством. Бот и сейчаег-доскин- 
цы уверенно первенствуют в со
ревновании за рост продуктивно
сти дойного стада. За одиннадцать 
месяцев этого года здесь было на
доено на каждую из 400 коров 
3.128 килограммов молока. За 
-это же время на 100 гектаров 
угодий произведено 665 центне
ров молока.

Что решило успех? Трудовая 
активность работников ферм?
Четкая организация труда? Проч
ная кормовая база? Да, все эти 
условия были выполнены. Однако 
есть еще одна сторона дела. 
Возьмем суточный рацион коров: 
5 килограммов сена, 20 кило
граммов кукурузного силоса, 7 
килограммов ячменной лузги. 
Для каждого специалиста понят
но: рацион очень ограниченный. 
Вот тут на помощь и пришла

Прибавка 70 грам
мов карбамида уве
личивает содержа
ние протеина в су
точном рационе до 
850 граммов.

химия. Прибавка 70 граммов 
карбамида увеличила содержание 
протеина в суточном рационе до 
850 граммов. Именно поэтому 
ноябрьский надой на фуражную 
корову составил 274 килограмма 
молока, а в декабре выйдет не 
менее 290. Это один из многих 
примеров того, как химия стано
вится верным помощником жи
вотноводов.

Как подошло наше управление 
к нынешней зимовке скота на 
фермах? Подсчитали — суточный 
рацион составит лишь 5,6 кормо
вой единицы и 467 граммов про
теина. Явно недостаточно. Это 
обстоятельство и поставило нас 
перед необходимостью изыскивать 
резервы пополнения белкового 
баланса кормов, лучше наладить 
кормоприготовление.

В начале зимовки мы провели 
.в лучших хозяйствах кустовые 
совещания-семинары животново
дов, изучили передовой опыт.

Что увидели участники семи
нара в Кантауровском совхозе? 
■Здесь сложилось довольно на
пряженное положение с кормами. 
Однако в первые же дни стойло
вого содержания сумели повы
сить валовой надой молока на 
25 процентов. Внешне рационы 
довольно скудны. На дойную ко
рову приходится 8 килограммов 
соломы, 2 килограмма сена и 
•столько же сенной муки, 2 кило
грамма лузги и 10 килограммов 
силоса. Готовят корма так. В 
двух кормоцехах налажен помол 
сена — до 200 пудов в день. В 
дело идет клевер, сено с залив
ных лугов, виковая и гороховая 
солома. Солому перед скармлива
нием обязательно режут и запа
ривают, добавляют к ней до 20 
процентов лузги и 30 процентов 
силоса, заливают соленой водой 
из расчета 50 граммов соли на 
8 килограммов соломы. Приготов
ленная таким способом солома

мало в чем уступает сену по пи
тательности.

Силос сдабривают сенной му
кой, много его идет на приготов
ление пасты. Широко использует
ся в рационе карбамид. И нако
нец главное — жидкие кормовые 
дрожжи, производство которых 
налажено в хозяйстве с 1961 
года. Простое переоборудование 
запарника СЗЕ-1 позволило еже
месячно отправлять на фермы 
60 тонн этого вида корма.

Технология производства
дрожжей проста: 100 килограм
мов молотых концентратов (их, 
кстати, можно заменять свекло
вичным жомом, сенной мукой, 
отходами грубого помола), 30 ки
лограммов солодового ростка и 
400 килограммов вареного карто
феля погружают в раствор, полу
ченный из 1,5 тонны воды и 
центнера фосфорных и азотных 
вытяжек. Температура раствора 
достигает 60 градусов. В полу
ченную массу вливают 300 
граммов 37-процентной соляной 
кислоты и нагревают до 80 гра
дусов. Затем масса оддаждается 
до 28— 30 градусов и в нее 
добавляют 10 килограммов жид
ких  ̂пивных дрожжей или ма
точной закваски. Процесс дрож
жевания продолжается десять 
часов.

Очень несложный способ при
готовления кормов, доступный 
буквально каждому хозяйству 
(заметим, что производство азот
ных и фосфорных вытяжек так
же налажено в совхозе), позво
ляет экономить до 30 процентов 
концентратов, особенно на свино
фермах. В совхозе уже сложи
лась норма скармливания дрож
жей. Так, суточный расход их на 
поросенка до отъема — 1 кило
грамм, взрослые животные полу
чают в день до 6 килограммов.

В совхозе проверили эффек
тивность дрожжей — за месяц 
привесы свиней увеличились на 
4 килограмма в сравнении с 
контрольной группой.

Подсчитано также, что за счет 
дрожжей совхоз ежемесячно по
лучает дополнительно тонну бел
ка, что равно 12 тоннам фураж
ного овса. Не менее важно и 
другое: килограмм переваримого

Ж идкие кормовые 
д р о ж ж и  удваива
ют содержание п е
реваримого белка, в 
десять раз увеличи
вают содержание ми
неральны х веществ 
в исходных кормах.

растительного протеина обходится 
хозяйству в 1 рубль 28 копеек, 
а килограмм искусственного за
менителя белка стоит лишь 59 
копеек. Готовит дрожжи один 
свинарь. И потому затраты на их 
производство очень малы: па 
центнер продукции — полторы 
копейки. А ведь жидкие кормо
вые дрожжи удваивают содержа
ние переваримого белка, в де
сять раз увеличивают содержа
ние минеральных веществ в ис
ходных кормах.

Только благодаря дрожжам

лучшему свинарю Кантауровского 
совхоза тов. Замойлову удалось 
откормить нынче более 1.000 
животных и сдать государству 
94 тонны свинины.

Чуть более месяца прошло со 
времени семинаров, и вот некото
рые результаты. Приготовляют 
корма на 123 фермах. Работают 
все корйодробилки, силосорезки 
и соломорезки. К середине де
кабря скоту скормлено более
2.000 тонн соломы, запаренной с 
силосом, 300 тонн сенной муки, 
500 тонн искусственного моло
ка, 200 тонн пасты, 5 тонн 
мочевины, 130 тонн кормовых 
дрожжей, 94 тонны соломы, об
работанной известью, щелочью и 
аммиачной водой.

Это только первые успехи. 
Хозяйства сейчас осуществляют 
большую программу обогащения 
кормов. За счет химизации и 
биохимических препаратов они 
получают ощутимую прибавку 
корма — более 7.000 тонн кор
мовых единиц. Суточный рацион 
условной головы составит ' уже
6.1 кормовой единицы и 600 
граммов переваримого белка. Та
кое обогащение кормов позволит 
нам восполнить нехватку 7.000 
тонн концентратов.

Рабочие совхозов и колхозника 
немало поработали, готовя к зиме 
кормовую базу. Было заложено 
162 тысячи тонн кукурузного и 
бобово-горохового силоса, гораз
до больше прошлогоднего заго
товлено грубых кормов. Однако 
речь шла не о том, чтобы как-то 
сохранить скот до весны— кстов- 
цы решили увеличить и пого
ловье скота, и его продуктив
ность.

Помощь химии оказалась ре
шающей. Поголовье крупного ро
гатого скота возрастет к концу 
года до 51,5 тысячи голов, в 
том числе коров будет 22,3 ты
сячи. Увеличится также маточ
ное поголовье свиней, овец, пти
цы. Этот рост сопровождается 
более высокой продуктивностью 
поголовья:

п р „ ,„-  J 962, ;  19бзг
(на 10 (на 10

ция декабря) декабря)
Молоко 324.151 369.750
Мясо 61.142 83.098
Яйцо (в тысячах

штук) 6.923 8.289
Шерсть 648 695

Трудно переоценить значе
ние химических препаратов в де
ле укрепления кормовой базы. 
Все новое, что рождает жизнь, 
мы стараемся тут же внедрить в 
производство. Узнали специали
сты, что в Ждановском совхозе с 
успехом применяется новый сти
мулятор роста и продуктивности 
скота — нефтяное ростовое ве
щество (НРБ), и на имя главного 
зоотехника совхоза тов. Каменева 
полетели письма с просьбой рас
сказать об опыте применения это
го стимулятора.

Опыт очень интересен. Введе
ние НРБ в кормовые рационы 
позволило ждановнам увеличить 
привесы телят на 8— 12 процен
тов, взрослого крупного рогатого 
скота на откорме— на 5— 7, 
свиней и птиц —  на 13 про
центов. Значительно увеличива
лась яйценоскость кур.

НРБ не заменяет корма, но 
резко повышает их усвоение, 
усиливает обмен веществ, помо
гает созданию наиболее полезной 
микрофлоры пищеварительного 
тракта. Дозы употребления пре
парата очень малы — от 1 до 8 
миллиграммов действующего на
чала (чистого вещества) в сут
ки на килограмм живого веса. 
Препарат очень дешев, литр НРБ 
стоит две копейки, но зато как 
эффективен!

В Ждановском совхозе сейчас 
его применяют на содержании 26 
тысяч кур — в декабре это по
головье дает в сутки 9.000 яиц, 
а ведь рацион их состоит в ос
новном из комбинированного си
лоса. Нужно отметить также, что 
яйца, полученные от этих кур, 
обладают более крепкой скорлу
пой, , снизился процент насечки, 
увеличился объем желтка, воз
растает, как показывает анализ, 
содержание питательных веществ 
в говядине и свинине.

Опыт ждановцев начинают 
применять сейчас на фермах Ра- 
боткинского, Суроватихинского, 
Дальнеконстантиновекого, Кан
тауровского и других совхозов.

Улучшение свойств стимуля
торов, повышенное усвоение кор
мов, рост жизненного тонуса ста
ли верным прдспорьем в работе 
наших животноводов. Большое 
распространение получил на фер
мах нативный биомицин, кото
рый, кстати, служит и профилак
тическим, и лечебным препара
том.

В 1963 году хозяйства района 
скормили продуктивному скоту 
160 тонн биомицина, благодаря 
чему к минимуму сведены слу
чаи желудочно-кишечных заболе
ваний животных, резко умень
шился падеж. Кроме того, опыт 
показал, что килограмм нативного 
биомицина, содержащий один 
грамм сухого вещества, дает воз
можность получить дополнитель
но на откорме один килограмм 
мяса в убойном весе без затраты 
кормов.

Немалую роль играет биомицин 
в производстве искусственного 
молока. Рецепт его таков: 54
литра сенного настоя, 16 кило
граммов овсяной и 6 килограммов

ва управления с января по июль 
произвели 4.000 тонн замените
ля и, следовательно, на такое же 
количество увеличили сдачу мо
лока государству. Заменитель
лучшим образом влияет на орга
низм молодняка. Телятница
Толмачевского совхоза тов. Буки
на за два года вырастила на ис
кусственном молоке около 300 
телят, причем суточные привесы 
составили 600— 700 граммов.

В нынешнюю зимовку в управ
лении будет изготовлено до пяти 
тонн заменителя, что снизит 
стоимость выпойки телят на 400 
тысяч рублей. Резко поднимется 
товарность молочного стада.

Солома составляет в районе 
большую долю кормов, и потому 
ее приготовлению уделено особое 
внимание. 77 соломорезок и 103 
кормодробилки измельчают соло-

Кнлограмм натив
ного биомицина, со
держащ ий о д и н  
грамм сухого вещ е
ства, дает возмож
ность получить до
полнительно на  от
корме один кило
грамм мяса в убой
ном весе без затраты 
кормов.

Введение НРВ в 
кормовые рационы 
увеличивает приве
сы теляг на  8 - 1 2  
процентов, взрослого 
крупного рогатого 
скота на откорме— 
на 5—7. Свиней и 
птиц—на 13 процен
тов.

гороховой муки, 22 литра обрата, 
по полкилограмма рыбьего жира, 
нативного 'биомицина и соли и 
800 граммов мела. Килограмм та
кого заменителя содержит 0,22— 
0,23 кормовой единицы, 30— 33 
грамма переваримого протеина, 
то есть равноценен по питатель
ности цельному молоку жирно
стью 3,4 процента. Центнер его 
обходится в 4,6— 5 рублей, тогда 
как центнер цельного молока 
зимой стоит 13 рублей. Хозяйст-

му, и только тогда она становит
ся исходным сырьем для запари
вания в смеси с силосом, для из
весткования. Однако главный ре
зерв — солома, обработанная ам
миачной водой. Известно, что ам
миак удваивает содержание пита
тельных веществ в соломе, при
ближает ее по калорийности к 
лучшим видам сена. Надо заме
тить, что аммиЗк очень эффекти
вен при сдабривании кукурузно
го силоса. В районе этой зимой 
предполагается обработать ам
миачной водой 15 тысяч тонн 
соломы.

Химизация в животноводстве— 
большой резерв повышения про
дуктивности скота. Содружество 
с химией, высокая культура зем 
леделия и животноводства помо
гут труженикам Кстовского про
изводственного управления взять 
новые рубежи в развитии сель
скохозяйственного производства.

В. ВАНУЛА, 
секретарь парткома Кстовскогд 
производственного управления.

В. ФОМИЧЕВ, 
начальник управления.

Горьковская область.

(Газета «Сельская жизнь» за 
28 декабря 1963 г.).
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ДЕЛО ОЧЕНЬ ВАЖНОЕ
По постановлению комитета «Комсомольского 

партийно-государственного конт- передовики производства 
роля ЦК КПСС и Совета Мина- союзный актив, бухгалтеры, тех

. В расположенной на 
I центральной усадьбе 
I совхоза «Кулебакский» 
j профсоюзной библио- 

лрожектора», ] теке насчитывается бо- 
проф-| лее четыРех тысяч эк-

стров СССР на всех промышлен
ных предприятиях, стройках,

нологи, экономисты.
Начать работу рейдовые брига-

земпляров художест- обслуживаются библио 
венной, политической, 
сельскохозяйственной и 
научной литературы.
Книжный фонд библио-

В СОВХОЗНОЙ БИБЛИОТЕКЕ
Населенные пункты полезно прочитать и 

Ломовка, Пушлей, Ро- т. д. 
гово, Молочная ферма В летние месяцы 

Клавдия Ивановна вы- 
теками - передвижками, ходила в поле и прово-
В  каждой из них имеет- дила в полеводческих СОВХОза И. Хлопков,
ся по сто и более книг, бригадах беседы и кол- п. Самарин, П. Ануф-
а в Роговской  ̂ пере- лективные читки книг, рИеВа, 3. ’ Толмачева,

меня хорошо налажена 
связь с городской биб
лиотекой, и я всегда 
достаю нужные для них 
книги, — рассказывает 
Клавдия Ивановна.

Наиболее активны
ми читателями являются 
рабочие и служащие

складах, базах и на транспорте ды должны со сверки учета с
нашей страны началась массовая фактическим наличием металла] текн ежегодно попол- движке обменный фонд брошюр и газет. Ныне щ Марышев, М Косо-
проверка учета, хранения и ис- в местах хранения, а затем под-' «яется новинками. достигает более, трехсот она продолжает такие лапов и другие
пользования черных и цветных Р°бн°  разобраться с использо

ванием металла в производстве 
и строительстве.

В процессе проверки группы
металлов. Проверка проводится с
января по март 1964 года вклю
чительно. Это важнейшая задача содействия партгосконтролю по
групп содействия партгосконт- материалам рейдовых бригад
ролю. Недостатки в учете и хра- Должны немедленно принимать
нении металлов наносят большой меРы к Устранению имеющихся

недостатков в этих вопросах,
пресекать факты бесхозяйствен
ности и расточительства, доби
ваться того, чтобы каждый кило
грамм черных и цветных метал
лов расходовался бережно, по

вред государству. Цель проверни 
не только выявить эти недостат
ки, но и найти пути для их уст
ранения.

Задача состоит в том, чтобы в 
промышленных предприятиях 
города немедленно организовать хозяйски 
рейдовые бригады для проверки 
учета, хранения и использова
ния черных и цветных металлов.
В состав этих бригад должны тора» 
войти представители групп и 
постов содействия партгосконт
ролю, представители отрядов

Ход проверки широко осве
щать в стенной печати и в сиг
налах «Комсомольского прожек-

" .  ЕВСЮКОВ, 
председатель городского 

комитета партгосконтроля.
■ ( Ш и н н  ф

; П е р е п и с к а  с ч и т а т е л я м и  j

Деревня Серебрянка, 
мастеру лесоучастка А. Бурмистрову

экземпляров, 
лиотеки-передвижки ра 
ботают на обществен 
ных началах.

Заведующая 
текой Клавдия Иванов-

Есть и помехи в ра<
няется новинками.

Библиотекой поль
зуются свыше 350 чита
телей, половину кото
рых составляют школь
ники. Учитывая это об
стоятельство, члены 
рабочкома постоянно 
увеличивают количест
во детской литературы.
В  библиотеке имеются пиТания у ' читателей запрашиваемых чита- библиотеку с учетом
произведения А. Гайда- любви к книгам. Она телями книг в библио- лучшего размещения
ра, С. Михалкова, проводит с ними инди- теке не оказывается, книжного фонда. При
К. Чуковского, А. Барто видуальные беседы, изу- Но и в этих случаях библиотеке будет от-
и других детских писа
телей.

Все биб- выходы к работникам
животноводческих ферм боте библиотеки. Она
и находящихся на ре- размещена в небольшом

„ помещении, поэтому вмонтных работах ме- 3 ̂ часы массовой выдачи
библио- ханизаторам. • книг там бывает очень

— В связи с увеличе- тесно. В  этом году ра-
Евлюхина многое нием спроса на книги бочком решил расши- 

делает по вопросам вое- нередко бывает так, что рить помещение под

чает их запросы, сове- я стараюсь исполнить крыт читальный зал.
тует им, какие книги желание читателей. У В. Я К О В Л ЕВ .

ДУШЕВНЫЙ ЧЕЛОВЕК 
Заслуженным авторитетом 

пользуется ‘среди населения Ро- 
говского сельского Совета вете
ринарный фельдшер Василий Ев- 
стигнеевич Минкин.

Недавно у меня тяжело забо
лела корова, и за помощью я об
ратился к Василию Евстигнее- 
вичу. Фельдшер сумел поставить 
на ноги животное.

Многие граждане нашей дерев
ни от всей души благодарят Ва
силия Евстигнеевича за чуткое 
отношение к запросам населения.

И. РУКАВИШНИКОВ.
Деревня Кистаново 

Роговского сельсовета.

В Н А РО Д Н О М  У Н И В Е Р С И Т Е Т Е  S
При народном универ- нее и международное по- 

ситете культур ы  работает ложение Советского Сою- 
ф акультет «П роблем ы  за на современном этапе», 
современной военной на- После лекций были пока- 
уки». Заняти я  проводятся заны  кинофильмы, 
во Дворце металлургов. Слуш атели ф акультета

В  декабре была прочи- — офицеры запаса и в от- 
тана лекция: «Характер  и ставке —  активно посе- 
особенности войн», а 14 щ ают занятия, 
января на тему: «Внутрен- М. ЗО Н О В.

Сообщенные вами в редакцию Как сообщил прокурор города
газеты «Новая жизнь» факты Кулебаки тов. Карпов, основным 

- „ виновником в расхищении мукизлоупотреблении в пекарне, на- оказался заве; ующий пекарней
ходящейся в деревне Серебрян- Елузгинского сельпо Мысягин. 
ка, подтвердились при провер- За совершенные преступления
*е» произведенной прокуратурой решением правления сельпо Мы. 
города Кулебаки, куда редакция сягин освобожден от занимаемой 
направляла копию вашего пись- должности прокуратурой города 
ма- Кулебак против него возбуждено

 i _  уголовное дело.

Деревня РуМВСОВО,;; В  Ю ж ной  Родезии ш ирится борь- 
С. Большакову «; за ликвидацию господства белых,

«■ предусмотренного сущ ествую щ ей кон- 
В своем письме вы сообщали,!; ституцией. Она лиш ает прав основную 

что продавец магазина в деревне^: массу населения страны — негров. На- 
Румасово Е. В. Большакова до-?, р 0 Д  Требует изменения ЭТОЙ КОНСТИТу-
пускает нарушения правил коо-; 
перативной торговли: завышает:;
цены на продукты и промтовары,-: 
обсчитывает покупателей. ;

Правление Натальинского сель-;? 
по проверило эти факты. Они! 
полностью подтвердились.

По сообщению председателя;
Натальинского сельпо тов. Яки-! 
мова, продавец Большакова ос-!; 
вобождена от работы в магазине.;: фото Ю П И  Т А С С

ции. Расисты  жестоко подавляют в ы 
ступления негров. Полицейские при 
разгоне демонстраций и митингов ис
пользую т специально выдрессирован
ных собак, натравливая их на негров.

На снимке: так полицейский рас
правляется с участником демонстра
ции. '•

В  просторных и 
светлых помещениях 
расположены детскин 
сад и ясли целинного 
совхоза «И риклинский» 
Оренбургской области. 
Здесь воспитывают 50 
ребятишек. Недавно к 
детском саду организо
ваны  уроки м узыки  
М алы ш и уж е разучили 
несколько песен.

Н а снимке: урок му 
зы ки  проводит воспи
тательница детсада
комсомолка Зинаида
Леонтьева.

Ф ото  Ю . Автономова, 

с Фотохроника Т А С С .

Редактор М. М. РОГОВ.

Выксунский торг имеет в яро. 
даже музыкальные инструменты 
для духовых оркестров стои
мостью по 1157 рублей за комп. 
лект. Справляться в торге—улица 
Ленина, дом № 26. Телефон 
3— 17.

в М ИРЕ НАУКИ

ЯГНЯТ ИЗЛЕЧИВАЕТ СЕЛЕНИТ НАТРИЯ
Всесоюзный институт венно сердечные и ске-

экспериментальной вете- летные, ткани. Вследст-
ринарии (В И Э В ) разра- вий этого V животных 
.  ,  возникает сначала об-ботал лечебно-профи- щий упад(ж сил> затем
лактические методы по наступают паралич и
борьбе с беломышечной смерть.
болезнью ягнят. Одна из главных при-

_  ,  чин возникновения бо-Беломышечная болезнь 
является одним из тя- лезни недостаток бел- 
желых заболеваний мо- ка, минеральных веществ 
лодняка, в том числе и витаминов в рационе 
ягнят, телят, цыплят и маток в период стель- 
утят. Она поражает и _
Приводит к значитель- ности и подсоса. Это 
ным изменениям их мы- бывает в тех хозяйствах, 
щечные, преимущест- где для кормления ма

точного поголовья ис- В И Э В  считают селенит 
пользуют корма низкого натрия, представляю

щий из себя белый кри-качества: ocokorvio тра
ву, недоброкачественное 
сено, бывшее под дож-

сталлическии порошок. 
Его применяют в виде 
0,5-процентного раство- 

дем, или корма с низин- ра в стерильной дистил-
ных, сырых и заболо
ченных сенокосных уго

лированной воде. Пре
парат в незначительных

дий с большим количе- дозах вводят П°ДКОЖНО
овцематкам до окота иством кислых трав.

Эффективным средст
вом профилактики и ле
чения беломышечной 
болезни ягнят, наряду с 
полноценным питанием 
овцематок, ученые

ягнятам в возрасте 1—3 
недель.

г. Москва.

(ТАСС).

Викулов Алексей Васильевич, Каленов Виктор Иванович, про
проживающий в пос. Досчатое живающий в г. Кулебаки, улица 
Выксунского района, улица Ост- 8-е Марта, дом 5, возбуждает 
ровского, дом о, возбуждает гражданское дело о расторжении 
гражданское дело о расторжении брака с Каленовой Антониной 
брака с Викуловой Лидией Ива- Ивановной, проживающей в 
новной, проживающей в пос. .. ,  г. 'T-
Досчатое Выксунского района, г- Дулебаки, улица Л. Толстого,, 
улица Чичерина, дом 2. Дом 41.

Дело слушается в Выксунском Дело слушается в Кулебакском 
нарсуде. нарсуде.

Л и Ш И Т е  НАШ  А Д РЕС : г. Выкса, Горьковской области. 
Дом Советов, комната № 11.

З В О И И - Т С  НАШ И Т ЕЛ ЕФ О Н Ы : редактор — 2—66, зам, 
редактора и секретариат — 1—28, отделы сель
ского хозяйства и промышленности, бухгалте
рия — 3—43.

г. Выкса, типография Горьковского облполнграфиздата

МЦ 14028 Зак. 236, тир 8695.


